

Lepuix

# Une lignée rare de berger allemand conservée près du Ballon d'Alsace

**À Lepuix un élevage de berger allemand s'attache à préserver l'Altdeutsche Schäferhund. Cette lignée née en Allemagne de l'Est, pendant la guerre froide est robuste et équilibrée.**

**L**e berger allemand compte parmi les races de chiens les plus connues en raison de ses innombrables qualités mais aussi parce que popularisée par des séries comme « Rex, chien flic ». Sa robe est associée au noir et feu, ce qui ne correspond qu'à un standard de l'Ouest. À Lepuix, au pied du Ballon d'Alsace, l'élevage de La Légende du Loup Noir s'attache à préserver une variante : l'Altdeutsche Schäferhund, ou berger allemand ancien type, développé en Allemagne de l'Est durant la guerre froide. Laetitia Wentzel, élèveuse, raconte son histoire.

**La lignée de beauté à l'Ouest, celle de travail à l'Est**  
Lors de la division de l'Allemagne pendant la guerre froide, le berger allemand connaît deux utilisations. À l'Ouest, on priviliege la lignée dite « de beauté »,



**Guillaume et Laetitia Wentzel vivent à Lepuix entourés de la quarantaine de chiens qui constituent leur élevage, avec ici en photo des bergers allemands. Ils y élèvent également des chiens-loups tchécoslovaques.**

façonnée pour les concours : dos incliné, poil court noir et feu. Mais l'esthétique a pris le pas sur la santé, laissant des bergers allemands fragilisés par la consanguinité, au comportement instable et au dos trop incliné, sujet aux problèmes articulaires.

## Un dos droit

À l'Est, l'armée veut des chiens

fiables pour surveiller les frontières, épauler les soldats et détecter les fugitifs. Seuls les chiens obéissants, robustes et au flair affûté sont reproduits. De cette sélection naît l'Altdeutsche Schäferhund : un berger allemand au dos droit, moins sujet aux problèmes articulaires, doté d'un poil long adapté au climat, endurant et au comportement équilibré.

Après la chute du mur de Berlin en 1989, beaucoup d'Altdeutsche furent euthanasiés ou vendus à l'étranger. L'élevage de Lepuix œuvre aujourd'hui à conserver cette lignée rare et authentique. Loin de ses missions militaires, l'Altdeutsche est désormais un compagnon protecteur et affectueux. « C'est un excellent chien de famille, souligne Laetitia Wentzel, à

condition de répondre à ses besoins physiques et mentaux. Il ne supporte pas la solitude prolongée. » Elle rappelle aussi que l'adoption doit être un choix mûrement réfléchi.

Pour les plus passionnés, La Légende du Loup Noir propose des visites de son élevage et des cani-rando au Ballon d'Alsace, chemin de la Goutte des Forges à Lepuix.